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Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Ortsrates Mulmshorn 
vom 14.08.2014 

 
 
 

Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:05 Uhr 

 

Anwesend sind: 
 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 
 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hilken macht deutlich, dass er seine Privatflächen für den geplanten Wanderweg durch 
Mulmshorn nicht zur Verfügung stellen werde und die Idee an sich nicht unterstütze.  
ORM Westermann entgegnet, es handle sich hauptsächlich um öffentliche Wege und die 
betroffenen Privatflächen gehören nicht ihm.  
 
 
 
TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung und der Beschlussfähigkeit 
VorlNr. 
 

OBM Berg eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen 
wurde und der Ortsrat beschlussfähig ist.  
 
 
 
TOP  2 Feststellung der Tagesordnung und der dazu vorliegenden 

Anträge 
VorlNr. 
 

Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  
 
 
 
TOP  3 Genehmigung der Niederschriften vom 15.05.2014 und 

17.06.2014 
VorlNr. 
 

Die Niederschriften vom 15.05.2014 und 17.06.2014 wurden einstimmig genehmigt.  
 
 
 
TOP  4 Antrag vom TuS Mulmshorn auf Anschaffung von Tornetzen 

und Material für Großfeldtore 
VorlNr. 
 

OBM Berg unterbricht die öffentliche Sitzung.  
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Der 1. Vorsitzende vom TuS Herr Bartsch trägt vor, der TuS würde gerne neue Tornetze mit 
einer Spannvorrichtung anschaffen, damit die Netze jeweils nach einem Spiel oder Training 
abgehängt werden können. Die alten Tornetze wurden bereits zwei Mal zerschnitten. Die auf 
dem Angebot aufgelisteten kleinen Tornetze für die Jugendtore sollen nicht angeschafft wer-
den, so 1. Vorsitzender Bartsch.  
 
ORM Dr. Wahl spricht sich für die Anschaffung aus. Zwar seien es höhere Kosten (ca. 
600,00 €), jedoch können diese Netze abgehangen und so nicht mehr zerschnitten werden. 
 
ORM Cordaric-Dreyer und OBM Berg schließen sich seiner Meinung an. So seien die Netze 
auch nicht ständig der Witterung ausgesetzt.  
 
Daraufhin stellt OBM Berg den Antrag die kompletten Kosten für die Anschaffung von zwei 
Netzen mit Spannvorrichtung und die dazugehörigen Materialkosten laut Angebot zu über-
nehmen.     
 
Beschluss: 
Der Ortsrat stimmt einstimmig dem Antrag von OBM Berg zu.    
 
 
 
TOP  5 Wanderweg rund um Mulmshorn; Antrag von ORM Frank 

Westermann 
VorlNr. 
 

ORM Westermann stellt anhand einer PowerPoint Präsentation einen geplanten Wander-
weg, mit einer Länge von ca. 10 km, rund um Mulmshorn vor. Es müsse teilweise noch mit 
den Eigentümern gesprochen werden. Wenn diese ihr Einverständnis erklären, könnte alles 
Weitere geregelt werden. Weiterhin müsse er auch mit der Gemeinde Gyhum und Horstedt 
sprechen, da dort ein Teil des Weges verlaufe.  
 
OBM Berg bedankt sich bei ORM Westermann für sein Engagement. Sollte es wirklich mög-
lich sein solch ein Wanderweg zu erstellen, würde sie ihn gerne unterstützen. Der Ortsrat 
schließt sich ihrer Meinung an.   
 
ORM Hill möchte noch wissen, ob er schon eine Kostenvorstellung habe. Eine genaue Zahl 
könne er noch nicht nennen, so ORM Westermann. 90 % der Wege seien allerdings vorhan-
den, sodass sich die Kosten vermutlich in Grenzen halten werden. 
 
Zum Schluss bedankt sich ORM Westermann für die Unterstützung des Ortsrates und sagt, 
er habe den Weg vorab „Rund um Mulmshorn“ benannt. Sollte noch jemand Ideen für einen 
Namen haben, könne man sich gerne an ihn wenden.     
 
 
 
TOP  6 Teilnahme am 44. Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ 

2014/ 2015 
VorlNr. 
 

OBM Berg äußert, der Wettbewerb sei wichtig für das Dorf und beinhalte interessante An-
haltspunkte. Im Hinblick auf den Neubau und den hier erwartenden Eigenleistungen des 
Feuerwehrhauses spricht sie sich für dieses Jahr jedoch gegen eine Teilnahme aus.   
 
ORM T. Bammann weist darauf hin, im übernächsten Jahr könne an der Auftaktveranstal-
tung teilgenommen werden, um sich über die genaueren Inhalte des Wettbewerbs zu infor-
mieren. Eventuell beschließe man dann 2016/2017 an dem Wettbewerb teilzunehmen. 
 
OBM  Berg stellt den Antrag nicht an dem 44. Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ teil-
zunehmen.   
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Beschluss: 
Der Ortsrat beschließt einstimmig im Jahr 2014/2015 nicht am Kreiswettbewerb „Unser Dorf 
hat Zukunft“ teilzunehmen.  
 
 
 
TOP  7 Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen der Ortsratsmit-

glieder 
VorlNr. 
 

 
 
TOP  7.1 Gewerbegebiet/ Baugebiet VorlNr. 

 

Mitteilungen: 
 
StOAR Bruns teilt mit, für das Gewerbegebiet gäbe es noch immer keine neuen Interessen-
ten. Im Baugebiet Orthörsten laufen zurzeit mit drei Interessenten Verhandlungen.  
 
 
 
TOP  7.2 Baumaßnahme Feuerwehrhaus VorlNr. 

 

Mitteilungen: 
 
StOAR Bruns teilt mit, die Baumaßnahme am Feuerwehrhaus werde auf nächstes Jahr ver-
schoben. Grund hierfür sei der Weggang von Herrn Volker Kamermann vom Amt für Pla-
nung, Entwicklung und Bauen. Durch diese Verschiebung können Kosten in Höhe von rund 
12.000,00 € eingespart werden, die ansonsten an den Architekten für die Bauüberwachung 
gezahlt werden müssten.   
 
OBM Berg entgegnet, sie habe mit der Feuerwehr gesprochen, die verständlicher Weise 
nicht begeistert war, den Grund der Kosteneinsparung jedoch verstehen könne. 
 
Weiter teilt StOAR Bruns mit, er habe einen Zuschussantrag für den Jugendraum der Feu-
erwehr gestellt. Der Zuschuss werde sich ca. auf 4.900 € belaufen.   
 
 
 
TOP  7.3 Anbringung von Steckdosen VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Lesch weist darauf hin, in der letzten Ortsratsitzung wurde über die dauerhafte Anbrin-
gung von Steckdosen zur Aufstellung einer Geschwindigkeistmessanlage nachgedacht. Hier-
für sollten seitens der Verwaltung die anfallenden Kosten errechnet werden. StOAR Bruns 
antwortet, die Kosten seien ermittelt und auch schon den Ortsratmitgliedern mitgeteilt. Die-
ses Thema werde auf die nächste Tagesordnung gesetzt.    
 
 
 
TOP  7.4 Antragsablehnung Fußgängerllichtsignalanlage B71 VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Lesch fragt nach der weiteren Vorgehensweise bzgl. der Antragsablehnung der Fuß-
gängerlichtsignalanlage an der B71.  
OBM Berg gibt bekannt, es werde gegen die Ablehnung Widerspruch eingelegt. Zudem wer-
de sie das Thema bei der Verkehrsschau im Herbst ansprechen.  
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TOP  7.5 30-Zone Im Mull VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Moret teilt mit, er wurde von Bürgern auf die 30er-Zone „Im Mull“ angesprochen. Die 
Geschwindigkeit werde dort nicht eingehalten.  
In einer 30er-Zone führe die Polizei keine Geschwindigkeitsmessungen aus, so OBM Berg.  
Ein Problem sei, dass die Straße zu breit ist, äußert ORM Westermann. Eventuell gäbe es 
Möglichkeiten diese schmaler wirken zu lassen, um die Geschwindigkeit zu reduzieren.    
 
Daraufhin schlägt ORM Moret vor die Verwaltung zu beauftragen, Möglichkeiten der Ge-
schwindigkeitsreduzierung zu prüfen (z. B. Aufstellung von Blumenkübeln). 
 
Beschluss: 
Der Ortsrat stimmt dem Vorschlag einstimmig zu.    
 
 
 
TOP  7.6 Regenwasserkanäle VorlNr. 

 

ORM Cordaric-Dreyer macht darauf aufmerksam, dass im Baugebiet Orthörsten die Regen-
wasserkanäle noch nachgebessert werden sollten. Er fragt wann dies geschehen solle. ORM 
T. Bammann werde sich der Sache annehmen, da er eine Ortsbegehung mit Herrn Casa-
nueva von der Verwaltung plane.  
 
 
 
TOP  7.7 Herstellung eines Weges VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Cordaric-Dreyer hinterfragt, ob die Kosten für die Herstellung des Weges über die 
Grünfläche vom Baugebiet Orthörsten zur Straße „Im Mull“ bereits feststehen.  
StOAR Bruns schlägt vor, dieses Thema auf die nächste Tagesordnung zu setzen. 
 
Anhang zum Protokoll: Kostenaufstellung von September 2009  
 
 
 
TOP  7.8 Herzlich Willkommen Schild VorlNr. 

 

Anfragen: 
 
ORM Hill wurde angesprochen ein „Herzlich-Willkommen“ Schild an den Ortseingängen auf-
stellen zu lassen.  
ORM Westermann antwortet, es wurde vor längerer Zeit bereits darüber nachgedacht. Es 
wäre jedoch sehr schwierig, da die Schilder außerhalb der geschlossenen Ortschaft stehen 
würden.  
 
 
 
TOP  7.9 Einweihung Skulptur VorlNr. 

 

Mitteilungen: 
 
OBM Berg äußert, ORM T. Bammann, zwei Mitarbeiterinnen vom NaBu und sie haben ein 
Schild für die Blumenwiese am alten Sportplatz aufgestellt. Des Weiteren stehe dort nun 
auch eine Eichenbank und ein Holzgestell für Ortstafeln.  
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Für das Schild und die Bank soll eine kleine Einweihung erfolgen. Diese soll gemeinsam mit 
der Einweihung für die 2. Skulptur stattfinden. Es solle dann auch ein Tag der offenen Tür 
bei allen Gewerbetreibenden geplant werden.   
 
 
 
OBM Berg schließt um 21:05 Uhr die öffentliche Sitzung.  
 
 
 
 
gez. Ortsbürgermeisterin                                                       gez. Protokollführer/in 
 
 
 
Die Vorlagen sind Bestandteil der Niederschrift. 
 


